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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Ausgehend von modernen gesundheitswissenschaftlichen Erkenntnissen und dem bio-psycho-sozialen Gesundheitsmodell der Salutogenese nach Antonovsky [1] wird der Frage nachgegangen, ob herkömmliche Medizinische Trainingstherapie (MTT) am Sequenzgerät den gewachsenen Anforderungen im Gesundheitswesen hinsichtlich nachhaltiger Effektivität gerecht werden kann. Es wird eine Modifikation der MTT zur Salutogenen Trainingstherapie (STT) vorgeschlagen. Material und Methode: In der experimentellen Untersuchung wurde in einem Kontrollgruppendesign mit Messwiederholung an 16 Patienten mit Z. n. Hüft-TEP die Wirksamkeit der STT mit der herkömmlichen MTT am Sequenzgerät im Rahmen einer stationären Anschlussheilbehandlung verglichen. Als Evaluationskriterien wurde die Funktionalität in Alltagssituationen in der Selbsteinschätzung (erhoben mit der WOMAC-Skala-Funktion) und Performance (Expertenrating nach Videoaufzeichnung) erhoben. Ergebnisse: Die Weiterentwicklung der MTT um salutogene Therapieinhalte scheint nicht weniger effektiv zu sein als die herkömmliche Trainingstherapie am Gerät. Hinsichtlich der Selbsteinschätzung für die Bewältigung von Alltagstätigkeiten wurden in dieser Studie durch die alltagsnahe STT bessere Ergebnisse als mit der herkömmlichen MTT erreicht.


      
        
Abstract

        

          
Question: Based on modern knowledge of health science and the bio-psycho-social health model by Antonovosky, the authors pose the question of whether conventional medical training therapy on the sequence apparatus meets the high standards of an effective and sustainable public health service. They suggest a modification of the conventional medical training therapy into salutogen training therapy. Material and methods: In a control group design, an experimental investigation of recurrent measurements was carried out on 16 patients with hip-TEP. The objective was to compare the effectivity of salutogen training therapy with conventional medical training therapy on a sequence apparatus in the framework of a stationary follow-up treatment. The evaluation criteria were functionality and self-assessment in daily life (investigated according to WOMAC function scale) and performance (expert rating following video recording). Results: The development of medical training therapy around salutogen therapy does not appear to be less effective than the conventional training therapy on the apparatus. According to this study and in view of the role of self assessment in coping with daily activities, salutogen training therapy achieved better results due to its closeness to daily life, compared to the conventional medical training therapy.
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